

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 56 minutos, y se pone á las 5 horas y 43 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La Dedicacion de la Santa Iglesia Catedral.

San Remigio, obispo y confesor, en Reims.  
San Aretas, mártir, y otros quinientos y cuatro, en Roma.

Los santos mártires Verísimo, Máxima y Julia, sus hermanas, en Lisboa en Portugal.

San Dominno, mártir, en Tesalónina, en tiempo de Maximiano.

CULTOS.—Mañana viernes.—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media de la mañana, en seguida se rezará la primera parte del Rosario; á las diez y media se cantará la misa mayor, y concluida se rezará la segunda parte. Al anochecer, despues de rezada la tercera parte seguirá la novena y luego la reserva.

En la Merced, á las nueve y media de la mañana, se cantará misa solemne en honra de la Santísima Virgen su Titular.

En Santa Cruz, á las seis, comunión general para los asociados al Apostolado; plática, bendición con el Copon y visita á la capilla de la Congregacion para ganar la indulgencia plenaria. Al anochecer despues de la tercera parte del Rosario, el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion.

En San Jaime, á las siete y media de la mañana, habrá comunión general para los asociados al Sagrado Corazon de Jesus, cuyo pan Eucarístico repartirá el Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela. Al anochecer se verificará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus, con exposicion.

En San Miguel, á las cinco y media, comunión general para los asociados á la Comunión Reparadora. Al anochecer, despues de la tercera parte del Rosario, el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus, con exposicion.

En San Felipe Neri, á las seis y media, comunión general para los asociados á la Comunión Reparadora, con plática y bendición con el Copon.

En Montesion, á las siete y media, habrá comunión general, y despues, expuesto el Santísimo, se hará la meditacion y la Consagracion al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde á las seis y media habrá exposicion del Santísimo, meditacion, plática y acto de desagravios al Sagrado Corazon de Jesus.

El ejercicio mensual del Sagrado Corazon de Jesus tendrá lugar en San Francisco, á las cinco y media de la mañana; en San Cayetano, á las doce; y al anochecer en San Nicolas y en la Merced, con exposicion.

La devocion del Rosario ordenado por Su Santidad el Papa Leon XIII, se practicará durante todo el mes de Octubre en las iglesias que á continuacion se expresan, celebrándose el santo sacrificio de la misa en las que se celebre por la mañana:

En la Catedral, un cuarto despues del toque de la oracion, con exposicion del Santísimo.

En Santa Eulalia, á las seis de la mañana, y al anochecer.

En Santa Cruz, á las cinco y media, á las siete de la mañana y al anochecer, con exposicion del Copon.

En San Jaime, á las cinco y media, á las once de la mañana y al anochecer cantada con exposicion del Santísimo.

En San Miguel, á las cinco y media, á las once de la mañana y al anochecer con exposicion del Santísimo.

En San Nicolas, á las seis, á las doce de la mañana y al anochecer, con exposicion del Copon.

En el Socorro, á las cinco, á las siete de la mañana y al anochecer, con exposicion del Copon.

En San Felipe Neri, á las cinco, á las siete de la mañana con exposicion del Santísimo y al anochecer expuesto el Copon.

En el Hospital, á la primera misa, á las siete y

media de la mañana y al anochecer con exposicion. En Montesion, á las cinco y media, á las ocho de la mañana y al anochecer, con exposicion del Copon.

En la Merced, á las seis de la mañana, y al anochecer las tres partes del Rosario con exposicion del Copon.

En San Cayetano, por la mañanita, á las doce, y al anochecer.

En Santa Fe, á las cinco y media de la mañana y al anochecer.

En San Juan, á las seis y media de la mañana, y al anochecer se rezarán dos partes del Rosario, con exposicion del Copon.

En San Antonio de Viana, á las siete y cuarto, y al anochecer.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

## CORREO DE AYER.

MADRID 27 DE SETIEMBRE.

Ha oido decir *El Dia* que el capitán Casero, que perteneció al regimiento de Garellano y entró en el cuartel de San Gil en la noche del 19 para sublevar las tropas, habla traspuesto ya la frontera de Portugal. Añadíase que se habia presentado á nuestro consul en Lisboa para obtener los beneficios que las leyes internacionales conceden á los emigrados políticos.

— Por ver reproducida en algunos periódicos de Madrid la siguiente noticia de *Las Provincias*, de Valencia, la trasladamos á nuestras columnas:

«Anoche se iban recogiendo firmas en los cafés más concurridos para solicitar el indulto de los militares sublevados. Algunos individuos recorrían las mesas invitando á los concurrentes á que pusiesen su nombre en los pliegos en blanco que presentaban.»

— Buscando armas y cartuchos, segun se nos informa, el jefe de óden público, Sr. Arnal, encontró y decomisó anoche en el segundo piso de una casa sita en el término de Miralbuena, carretera de Valencia, seis cajas de bujías, pero no aquellos útiles de guerra.

— En la estacion de Barcelona son detenidos los paquetes de periódicos, y sujetos á una revision que tiene á veces por resultado la recogida.

Sólo escapan de este rigor los paquetes de *La Correspondencia* y de *El Imparcial*.

— Segun vemos en *La Derecha*, de Zaragoza, anteayer de madrugada fueron minuciosamente registrados por la policia, previo un auto del juez, el domicilio de su director Sr. Jimenez Vizarra, la imprenta y las oficinas de la redaccion, sin que se hallase nada que tuviera que ver con la autoridad.

— El capitán de óden público de guardia en la prevencion del distrito de Palacio, condujo esta mañana al gobierno civil á trece jóvenes que en la calle de Lezanitos y en la taberna situada en el núm. 2 de la referida calle, profirieron varios gritos subversivos.

Todos ellos son jornaleros, la mayoría peones de albañil, y todos trece naturales de la provincia de la Coruña.

La autoridad civil, persuadida de que el hecho no tenía importancia ninguna, porque el estado de los alborotadores indicaba bien á las claras que se trataba solamente de expansiones alcohólicas, determinó que dichos sugetos sufran unos cuantos días de cárcel, sin pasar el tanto de culpa á los tribunales militares.

Lo propio se ha hecho, y por iguales razones, con dos individuos que, uno frente al café Romero en la calle de Atocha, y otro en la plazuela de Anton Martin, dieron tambien algunas voces subversivas.

— Dos gobernadores más han coincidido en la conducta observada por el de Ciudad-Real á raiz de los sucesos del 19. Son estos el Sr. Alvarez Osorio, de Granada, y Morés, de Jaen.

Segun leemos en periódicos de aquellas localidades, el primero no hizo más que adoptar las precauciones del caso, sin efectuar prision alguna y dejando en amplia libertad á la prensa, que hoy dice cuanto se le ocurre sobre la sublevacion del domingo.

El Sr. Morés, por su parte, parece que recibió una lista de Madrid indicándole las prisiones; pero debieron parecerle tan inofensivas las personas que se le indicaban, que no quiso prenderlas, mereciendo por esto justas alabanzas del vecindario de Jaen.

El miércoles aparecieron en las principales calles de la capital pasquines conteniendo inscripciones subversivas.

La policia arrancó los pasquines, y no se dió importancia alguna al hecho. Tampoco la tuvieron los rumores que allí circularon sobre el levantamiento de una partida republicana en Despeñaperros.

— Anteayer se levantó una partida de 30 hombres en Espinabell, pueblo de la provincia de Gerona, y que se halla á un kilómetro de la frontera francesa.

Perseguido el grupo de cerca por fuerzas del ejército, se internó ayer en Francia, despues de sufrir algunas bajas.

— Su Santidad ha concedido indulgencia plenaria á los peregrinos de Paris que han ido á visitar la cuna de Santa Genoveva en Nanteure, dándoles ademas su bendicion apostólica.

— Los católicos holandeses harán el día 10 de Octubre una nueva peregrinacion á Roma, que dirigirá Monseñor Rickers, Dean de Wich Maestricht.

## PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 26.—Mañana continuará en el seno de la comision de presupuestos la discusion del proyecto relativo al recargo sobre los alcoholes.

El Sr. Wilson, yerno del presidente de la república, defenderá el proyecto del ministro de Hacienda.

Se cree que dicha medida tendrá gran mayoría en la comision, la cual oirá previamente á los delegados del sindicato general de vinateros del Sena.

Esta es una cuestion de mayor interés para España, por lo que puede afectar á su produccion vinícola.

El Sr. Salis, combatiendo el proyecto del gobierno, dijo:

«He consultado 70 Cámaras sindicales del comercio de vinos y espíritus sobre vuestro proyecto, rebajando á 12 grados la fuerza alcohólica de los vinos, recargando los alcoholes.»

Pues bien, de estas 70 Cámaras sindicales, 60 se han declarado abiertamente hostiles á la rebaja á 12 grados de la fuerza alcohólica de los vinos y 67 han condenado en absoluto al recargo sobre el alcohol.»

Sostuvo que muchos vinos, no españoles, sino franceses, los que produce el Rosellon, Borgoña, el Languedoc, y hasta el mismo Burdeos, presentan trece, catorce y quince grados.

De aprobarse el proyecto para eludir el recargo, se apelaría al sistema de aguar dichos vinos.

A pesar de todos estos argumentos, se asegura que el contra-proyecto del Sr. Salis será desechado.

Viena 26.—Durante las últimas 24 horas han ocurrido 38 casos de cólera y 18 defunciones en Buda-Pesth, uno y dos en Fiume y tres nuevos casos en Trieste.

Paris 27.—Varios periódicos de Paris hablan hoy del banquete que se verificó anoche en la embajada española, al cual asistieron todas las notabilidades de la Península que se encuentran actualmente en Paris.

La prensa se fija en el hecho de que despues del banquete, el presidente del Consejo señor Freycinet tuvo una larga conversacion con los Sres. Cánovas y Martos.

Dice que la presencia del Sr. Freycinet en el banquete, prueba las excelentes relaciones entre Francia y España.

## GACETILLA LOCAL.

## MES DEL SANTÍSIMO ROSARIO.

Mañana vamos á dar principio, Dios mediante, al mes de Octubre, el que dedicaremos todo entero á honrar á la Madre de Dios y Madre nuestra, con las preces del Santo Rosario. Un nuevo decreto de la Sagrada Congregacion de Ritos, publicado en 26 del pasado Agosto sobre esta sublime al par que consoladora devocion, confirman las prescripciones contenidas en las Enciclicas de nuestro Santísimo Padre Leon XIII, de 1.º de Setiembre de 1883 y 30 de Agosto de 1884 y en el decreto de 20 de Agosto del año último.

Católicos palmesanos, fieles moradores de toda Mallorca, ¿sabeis qué es lo que nos manda nuestro amadísimo Soberano Pontífice? ¿qué es lo que desea de todos sus fieles hijos, en el presente año y en este mes? Quiere que, á vista de las calamidades públicas y privadas que de día en día van en aumento, pidamos con gran confianza auxilios y consuelos espirituales, y que por medio de la Santísima Virgen consigamos el oportuno remedio.

Supliquemos, pues, honremos y alabemos á María Santísima con el rezo del Santísimo Rosario. Unanse en armonioso concierto para efectuarlo, las voces del inocente y tierno niño con las del decrepito anciano, la sencilla doncella con el virtuoso é ilustrado jóven, la noble y caritativa señora con la pobre y humilde pebleya, y todos, sacerdotes y seglares, ricos y pobres, sabios é ignorantes, recemos con ahinco, por la mañana, tarde y noche, bien en nuestras iglesias ó en nuestras casas, en las calles de nuestra populosa ciudad, en el pueblo ó en el campo, quince veces la oracion que salió de los divinos labios de Nuestro Salvador; ciento cincuenta la Salutación angélica y quince alabemos á la Santísima Trinidad; que de seguro, si no nos cansamos de orar, lograremos aplacar la Justicia divina, libramos al sucesor de San Pedro de su opresion y tendremos la dicha de poder ver en día no lejano el triunfo completo de la Iglesia.

Oremos, pues: levantemos nuestras manos armadas con los rosarios al trono de la Emperatriz de cielos y tierra, y clamemos sin cesar. Así lo hacían nuestros mayores, y eran felices y dichosos. El Rosario fué un día el primer murmullo de la voz maternal cerca de la cuna de su hijo; el mejor y más grato solaz en la vejez y enfermedad y el postrer adiós que se daba á los moribundos que pasaban de este al otro mundo.

El viajante, si surcaba los mares, notaba que el canto del marino era el Rosario; si cruzaba los montes, escuchaba embelesado las armonías del Rosario que resonaban por los valles, y por doquiera se entonaba la misma salutación del Arcángel Gabriel.

¡Al Rosario, pues! Acudamos presurosos á rezarlo todos los días, bien en nuestras iglesias ó por las calles, en las procesiones que en el mes de Octubre se efectúen, sin que nada nos arredre. ¡Ojalá se introdujera en Mallorca la costumbre de celebrar todos los domingos y fiestas el Rosario de la Aurora, para obligar más y más á la Virgen Santísima á que nos dispensara su apoyo y proteccion soberana!

¡Al Rosario! á considerar los quince Misterios que contiene. Los Gozozos, están destilando leche y miel; el alma puede recrearse en la suavidad y dulzura que contienen. En los Dolorosos, el alma se dispone para purificarse en la sangre, penas y trabajos del Cordero, que quita los pecados del mundo. ¡En los Gloriosos el alma puede libremente tomar vuelo, para elevarse sobre la tierra y anhelar á lo celestial y á vino

¡Al Rosario, pues! Levantemos una vez más en alto esta arma vencedora, cuyo buen temple han probado con harta confusion suya todos nuestros enemigos!

¡Al Rosario! A rogar por el triunfo de la Iglesia, por nuestro queridísimo Papa Rey, Leon XIII, por nuestro bondadoso y amadísimo Prelado, por nuestros contrarios y por todos los pecadores, para que se conviertan y adoren y amen á Nuestro Señor Jesucristo y á su Santísima Madre, la Virgen María; y se aficionen al rezo del Sacratísimo Rosario, imitando á nuestro esclarecido compatriota, Beato Alonso Rodriguez, que de continuo lo estaba rezando. A. H.

El miércoles por la tarde el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo pasó á visitar el Seminario Conciliar de San Pedro, acompañándole los señores Conciliares de la Disciplina y de la Administracion. Fueron recibidos por los señores Rector y Catedráticos, y después de haber recorrido la capilla, dependencias y salas del edificio, S. E. I. manifestó quedar sumamente complacido no sólo del esmerado aseo que se observa sino tambien, y de un modo especial, del celo que despliegan los señores Rector y Catedráticos para la mejor enseñanza de los alumnos.

Con motivo de inaugurarse mañana el nuevo

curso, S. E. I. celebrará á las siete y media el incruento sacrificio de la misa y en seguida los Catedráticos prestarán el acostumbrado juramento y quedará abierto el mencionado curso.

Hoy S. E. I. ha administrado el Sacramento de la Confirmacion á las niñas en la iglesia parroquial de Santa Cruz.

Mañana á las nueve y media lo administrará á los niños de ambos sexos, en la de San Jaime.

Y el sábado á la misma hora y tambien á los niños de ambos sexos, en la de San Miguel.

A fin de ganar el jubileo últimamente concedido por Su Santidad, el Ilmo. Cabildo y clero de la Catedral practicarán, Dios mediante, las visitas que no pudieron hacer el domingo próximo pasado á causa del mal tiempo, en la tarde del domingo próximo venidero, 3 de Octubre, saliendo la procesion de la Catedral á las cuatro y media.

En la REVISTA de este número comenzamos á publicar la estensa y preciosa primera Carta Pastoral que hoy ha dirigido á los fieles el Excelentísimo é Ilmo. Sr. D. Jacinto María Cervera y Cervera, Obispo de esta Diócesis.

El digno Sr. Director del Instituto provincial, D. Francisco Manuel de los Herreros, nos ha comunicado que mañana á las doce se celebrará en el salon de actos públicos bajo la presidencia del señor Gobernador de la Provincia, la apertura del curso académico de 1886 á 1887 y la distribucion de los premios adjudicados en el anterior.

Nuestro Director ha sido invitado para que se digne asistir á tan solemne acto.

En su nombre damos al Sr. Herreros las más espresivas gracias por esta atencion.

A consecuencia de un movimiento militar poco acostumbrado que reina en el Cuartel del Carmen y sus inmediaciones, hablábase esta mañana de la próxima salida de esta, obedeciendo á órdenes superiores, de uno de los dos batallones que componen el regimiento Infantería de Mindanao, de guarnicion en esta plaza.

En los centros políticos y particulares nada sabían de semejante determinacion, mayormente cuando no se ha recibido ningun telegrama referente á alteracion del orden público en ninguna provincia de España.

Esta mañana ha sido entregado á la Comandancia de Carabineros de esta provincia un carro cargado de tabaco de contrabando aprehendido ayer en las afueras de esta ciudad por la Ronda mayor del cuerpo de Carabineros.

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Menorca*, procedente de Mahon. Ha traído la correspondencia pública, 21 pasajeros, lana sucia y otra carga.

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor *Menorca* figura el médico-cirujano D. Emilio Dominguez.

Mañana en la Escuela Normal de Maestros y Maestras se verificará la apertura del curso académico de 1886 á 1887.

Segun noticias que acabamos de recibir del pueblo de Santañy, ayer tarde, á las tres, falleció en aquel pueblo el más hacendado propietario y bondadoso señor D. Juan Verjer, persona muy apreciada de sus vecinos.

Dios le tenga en la mansion de los justos y derrame sobre su familia toda clase de resignacion.

Tambien se nos dice de dicho pueblo que ayer tarde un niño de unos doce años que jugando fué á quitar el sosten de un carro cargado de tejas sufrió terribles contusiones, quedando con pocas esperanzas de vida, á consecuencia de haberse empinado y caído encima el mentado carro.

Se cree que el individuo mallorquin que, disfrazado de marinero, fué detenido en Barcelona con importantes documentos, es D. Manuel Rico y Colom, representante en ésta del Sr. Ruiz Zorrilla y ex-director del periódico republicano *El Pueblo Balear* que se publicaba en esta ciudad.

Nuestro paisano el oficial de Carabineros D. Antonio Moreno y Miró, que prestaba sus servicios en esta Comandancia, ha sido destinado á la de Algeciras.

Parece que los húngaros del foso de la muralla se han largado hácia Llummayor en donde con algunas funciones de las suyas se proponen probar fortuna.

Ayer fondearon en este puerto ademas del vapor correo *Jaime II*, el laúd *Juanito*, patron D. Ramon Garangon, procedente de Alcedia, con cargamento de obra de barro.

Se despacharon el laúd *María*, patron D. Juan Casanovas, para Marsella, con vino; el pailebot *Dolores*, patron D. Juan Simó, para Denia, con leña; y el jabeque *Belisario*, patron D. Miguel Flexas, para Marsella, con vino.

Dice *El Isleño*: «Segun se nos dice, en Muro se ha cometido una inconveniencia emporcando las puertas de las casas de nueve de aquellos honrados vecinos.

El hecho, por sí, hace formar cabal juicio; y lo censuramos tanto como se merece »

Y nosotros otro tanto.

A última hora se susurra que esta tarde debe salir para Barcelona uno de los dos batallones del Regimiento de Mindanao al mando de sus Jefes respectivos.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29, á las 9'45 m.

*La Opinion* ministerial dice, refiriéndose al descubrimiento de los cartuchos, que esto pudo ser una broma pesada y de mal gusto. Dicho periódico se inclina á la política seria y prudente.

Madrid 29, á las 8 n

Inmensa concurrencia ha asistido á la vista del juicio oral de Galeote. Este estaba tranquilo é iba vestido de sacerdote. En los comienzos de la vista hubo un incidente por la falta de oído del procesado. Ha explicado sucintamente que el motivo que le indujo á cometer el crimen fué la falta de recursos y sin haber logrado que le atendiese el Obispo. Dirigiéndose al Fiscal le dice si se le insultara ¿se defendería con pistola? El Fiscal responde, no; y Galeote replica: pues Dios le ha dado la virtud de mártir que me ha negado á mí. Sigue declarando que tuvo intenciones de suicidarse. Ha consumido toda la session defendiéndose y citando textos sagrados justificando la muerte del Obispo en venganza de su honra ultrajada. Mañana se hará el exámen de peritos.

Madrid 29, á las 10'30 n.

El Consejo de Ministros se ha ocupado de la alta política interior y exterior, y de otros asuntos importantes, guardándose reserva sobre las resoluciones en embrion.

Madrid 29, á las 10'30 n.

Los ministeriales niegan rotundamente la existencia de crisis.

El General Lopez Dominguez ha conferenciado con el Ministro de la Guerra Sr. Jovellar y General Pavía.

Comisiones del Ateneo Científico Mercantil han visitado al Sr. Sagasta supliéndole los indultos.

Madrid 30, á las 1'5 m.

Se ha negado al Sr. Becerra la autorizacion para visitar las prisiones militares.

En Málaga reina inquietud con motivo de haber ocurrido algunos casos sospechosos.

Carlos que estaba en Galitzia estuvo ayer en Viena, marchando hoy á Munich.